

19 de febrero de 2025

1

Petróleo sube luego de que ataque de drones afectara los flujos desde Kazajstán

El petróleo subía este martes después de que un ataque con drones a una estación de bombeo de un oleoducto en Rusia redujera los flujos procedentes de Kazajstán, aunque los precios se mantuvieron bajo control por la perspectiva de un aumento de la oferta.

El petróleo subía este martes después de que un ataque con drones a una estación de bombeo de un oleoducto en Rusia redujera los flujos procedentes de Kazajstán, aunque los precios se mantuvieron bajo control por la perspectiva de un aumento de la oferta.

Los futuros del crudo **Brent** ganaban 44 centavos, o un 0.6%, hasta los 75.66 dólares por barril a las 10:14 GMT.

Los futuros del crudo estadounidense **West Texas Intermediate** subían 91 centavos desde el cierre del viernes a 71.65 dólares por barril. El lunes no hubo liquidación para el WTI debido a la festividad del **Día de los Presidentes en Estados Unidos**.

"El tema predominante que ha impulsado los precios del petróleo últimamente ha girado en torno a las expectativas de oferta. Con la debilidad de los precios en las últimas semanas, la noticia del ataque de un avión no tripulado al oleoducto de exportación de Kazajstán en Rusia ha servido de catalizador para que se disipe parte del sentimiento bajista", dijo Yeap Jun Rong, estratega de mercado de IG.

Un alto funcionario ruso dijo el martes que aviones no tripulados ucranianos habían atacado un oleoducto ruso que bombea alrededor del 1% del suministro mundial de crudo.

El daño podría reducir los volúmenes de tránsito de petróleo de Kazajstán en alrededor de un 30% y tomar hasta dos meses para hacer frente, dijo la compañía rusa de transporte de petróleo Transneft.

"Sin embargo, es probable que las ganancias a largo plazo sigan siendo limitadas, ya que el mercado puede anticipar un **aumento de los suministros de la OPEP+** y Rusia en el futuro, mientras que la mejora de las perspectivas de la demanda, en particular de China, sigue siendo incierta", dijo Yeap de IG.

Los analistas de BMI esperan que los precios del Brent se sitúen en una media de 76 dólares por barril en 2025, un 5% por debajo de la media de 2024, debido al exceso de oferta, los aranceles y las tensiones comerciales, señalaron en una nota.

Los [productores de la OPEP+](#) no están considerando retrasar una serie de aumentos mensuales de la oferta de petróleo programados para comenzar en abril, dijo un informe de los medios estatales rusos.

En diciembre, la OPEP había aplazado un plan para comenzar a aumentar la producción hasta abril, citando la debilidad de la demanda y el aumento de la oferta fuera del grupo.

Los mercados también estaban a la espera de noticias sobre las [conversaciones de paz entre Rusia y Ucrania](#) que los funcionarios estadounidenses y rusos mantendrán en Arabia Saudí más tarde el martes. El Economista



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

19 de febrero de 2025

Precios del petróleo suben tras ataque de drones a estación de bombeo en el mar Caspio

La perspectiva de una guerra comercial mundial impidió que los precios del petróleo subieran después de que Trump ordenara la semana pasada a funcionarios de comercio y economía que estudiaran aranceles recíprocos contra los países que imponen gravámenes a los productos estadounidenses.

Los **precios del petróleo** subieron el lunes debido a que un ataque a una estación de bombeo de un oleoducto en el mar Caspio ralentizó los flujos desde Kazajistán, mientras que los inversores siguieron de cerca la evolución de un posible acuerdo de alto el fuego entre Moscú y Kiev que podría aliviar las sanciones y aumentar los suministros mundiales.

El índice dólar, que rondaba mínimos de dos meses tras unos datos minoristas estadounidenses de enero más débiles de lo esperado, también impulsó los precios del petróleo al **abaratarse el crudo** para los compradores de otros países.

A las 19:33 horas (GMT) los futuros del **crudo Brent** subieron 48 centavos a 75.22 dólares el barril, mientras que el crudo estadounidense **West Texas Intermediate** (WTI) ganó 65 centavos a 71.39 dólares el barril.

Los precios recibieron apoyo después de que unos drones atacaran la estación de bombeo del oleoducto de Kropotkinskaya, en la región rusa de Krasnodar, lo que redujo el flujo desde Kazajistán a los mercados mundiales por parte de los productores occidentales, entre ellos Chevron y Exxon Mobil, informó el lunes el Consorcio del Oleoducto del Caspio.

"Aunque los ataques con aviones no tripulados han tenido hasta ahora un impacto limitado en las exportaciones de crudo ruso, la creciente frecuencia de estos ataques es un motivo de preocupación que en algún momento desencadena algunos riesgos de suministro", dijo el analista de UBS Giovanni Staunovo.

Los ataques se produjeron mientras el Gobierno de Donald Trump y Rusia se preparan para las conversaciones iniciales en Arabia Saudita en los próximos días.

Los líderes europeos celebraron una reunión de emergencia en París el lunes tras el anuncio de Trump de un posible encuentro con el presidente ruso, **Vladimir Putin**, y Reino Unido dijo que estaba dispuesto a enviar tropas de mantenimiento de la paz para respaldar un posible acuerdo en Ucrania.

La perspectiva de una guerra comercial mundial impidió que los precios del petróleo subieran después de que Trump ordenara la semana pasada a funcionarios de comercio y economía que estudiaran aranceles recíprocos contra los países que imponen gravámenes a los productos estadounidenses. El Economista

Sindicato petrolero argentino amenaza con huelga tras despidos de Halliburton

Un sindicato de trabajadores del petróleo y el gas de la provincia argentina de Chubut amenazó este martes con hacer una huelga después de que Halliburton despidiera a cientos de trabajadores y decidiera cerrar su oficina local.

Un sindicato de trabajadores del petróleo y el gas de la provincia argentina de Chubut amenazó este martes con hacer una huelga después de que **Halliburton** despidiera a cientos de trabajadores y decidiera cerrar su oficina local.

En declaraciones a una radio local, el subsecretario del **Sindicato Privado de Petróleo y Gas de Chubut**, Carlos Gómez, dijo que la empresa incumplió sus compromisos de mantener su dotación laboral y despidió a 290 trabajadores el lunes por la noche sin previo aviso al sindicato.

Chubut es la segunda provincia productora de petróleo de Argentina, con una producción de alrededor de 7.4 millones de metros cúbicos en 2024, alrededor del 20% de la producción total del país.

Empresas como la petrolera estatal **YPF** han estado vendiendo activos de campos maduros para centrarse en la producción de la formación **Vaca Muerta**, una de las formaciones de gas y petróleo de esquisto más grandes del mundo.

Halliburton no respondió de inmediato a una solicitud de comentarios, pero Gómez y la compañía dijeron el motivo de los despidos es una reducción de trabajo en el área y la incapacidad de garantizar su rentabilidad.

El sindicato presentó una denuncia por los **casi 300 despidos** ante las autoridades locales y solicitó una conciliación obligatoria para llegar a un acuerdo con Halliburton antes del viernes.

"Si agotada la instancia de conciliación, las operadoras de yacimiento y Halliburton no se ponen de acuerdo para solucionar el conflicto, va a llevar adelante la medida de acción directa con un paro general de actividades en todos los yacimientos", sostuvo Gómez, cuyo sindicato representa a unos 8,000 trabajadores.

El sindicato se unirá a los trabajadores que están en huelga en la vecina provincia de Santa Cruz, que produce alrededor del 10% del petróleo del país, que están llevando adelante la medida de fuerza desde la última semana para detener la salida de YPF de la provincia. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

19 de febrero de 2025



¿Qué se sabe del ataque de "piratas" a plataformas de Pemex en Campeche?

Petróleos Mexicanos (Pemex) confirmó un ataque de 'piratas' el jueves pasado en una plataforma en el estado de Campeche, en el Golfo de México, sin que se hayan producido víctimas humanas.

Petróleos Mexicanos (**Pemex**) confirmó un [ataque de 'piratas'](#) el jueves pasado en una plataforma en el estado de Campeche, en el Golfo de México, sin que se hayan producido víctimas humanas.

Ocho individuos ajenos a Pemex abordaron de manera ilícita la **plataforma Zaap Delta-D**, del Activo de Producción Maloop Zapp, ubicada en Ciudad del Carmen, la noche del pasado 13 de febrero, según informó la petrolera en un comunicado.

Los atacantes **sustrajeron dispositivos de radio y diversas herramientas** y equipos de respiración autónoma, y el personal de Pemex "no sufrió ningún tipo de daño físico". "Únicamente dos trabajadores de Pemex fueron evacuados de la plataforma, ante un posible escenario de estrés producto del incidente", apuntó la empresa estatal.

Tras el ataque, **se reforzó la seguridad en la Sonda de Campeche**, incrementando el número de agentes en la zona y coordinando con la Secretaría de Marina (Semar) un mayor patrullaje con embarcaciones.

El atraco fue reportado el sábado en las redes sociales del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM). "Nuestros compañeros que fueron amenazados y atracados por 'piratas' en la plataforma Zaap Delta, ya están en Ciudad del Carmen", señala el texto, junto a varias fotos del operativo de rescate y traslado médico de los trabajadores.

Medios locales reportaron otro ataque, un día antes, el 12 de febrero, en la **plataforma KU-H** de la Sonda Campeche, sobre el que Pemex no se ha pronunciado. Según los reportes, cinco "**piratas modernos**" irrumpieron en la plataforma y atacaron a golpes a dos trabajadores.

En años recientes, los ataques de 'piratas' han aumentado en esta zona del Golfo de México, región en la que se encuentran los principales yacimientos de petróleo del país.

Entre 2018 y 2022 se registraron 102 abordajes de piratas a plataformas marinas en la Sonda de Campeche, de las que 36 fueron frustrados por la Semar, según cifras de la dependencia. El Economista

Precios del petróleo avanza impulsados por informes sobre la Opep+

El mercado sigue "preocupado por la situación entre Rusia y Ucrania, y en particular por los ataques (...) de Ucrania contra las infraestructuras rusas", dijo a la AFP John Kilduff, analista de Again Capital.

Los **precios del petróleo** ganaron impulso el martes, después de que Ucrania atacara una estación de bombeo en el sur de Rusia y en medio de dudas sobre la reintroducción de barriles al mercado por parte de la **Opep+**.

El precio del barril **Brent del Mar del Norte** para entrega en abril subió 0.82% a 75.84 dólares. Su equivalente estadounidense, West Texas Intermediate, para entrega en marzo, avanzó 1.57%, a 71.85 dólares.

El mercado sigue "preocupado por la situación entre **Rusia y Ucrania**, y en particular por los ataques (...) de Ucrania contra las infraestructuras rusas", dijo a la AFP John Kilduff, analista de Again Capital.

Ucrania golpeó con drones un oleoducto que conecta el **mar Caspio** con el mar Negro a través del sur de Rusia, provocando la parada de una importante estación de bombeo, anunció el lunes la empresa operadora.

Los daños podrían conllevar una caída de "alrededor de 30%" del volumen de petróleo bombeado desde Kazajistán durante unos dos meses, dijo el martes el operador ruso del oleoducto.

Este nuevo ataque, en respuesta a los que llevó a cabo **Rusia** durante los últimos tres años en Ucrania, llega en un momento de revuelo diplomático en torno al conflicto.

Washington afirmó el martes que Rusia y Estados Unidos nombrarán equipos para negociar el [fin de la guerra lo antes posible](#), después de que las dos superpotencias se reunieran en Arabia Saudita, sin Kiev ni los europeos.

"El mercado está en un momento de fluctuación, intentando digerir los diferentes elementos", dijo Kilduff.

Además, el precio del oro negro se vio impulsado por la publicación de información, desmentida luego por un funcionario ruso, que indica que la Organización de Países Exportadores de Petróleo y sus aliados (**Opep+**) podrían posponer nuevamente el regreso de barriles al mercado.

La información fue publicada este martes por la agencia Bloomberg, antes de ser desmentida por el viceprimer ministro ruso y exministro de Energía Alexander Novak a la agencia Tass.

Según estos rumores, "la Opep+ estaría considerando un cuarto aplazamiento del aumento de la producción", lo que explica el fortalecimiento de los precios, y pese al desmentido, "el residuo de la idea sigue estando", explica John Evans, analista de PVM. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

19 de febrero de 2025

4

Proveedores de Pemex alistan marcha por falta de pagos: 'Abonos no superan el 10% de la deuda'

Proveedores de Pemex en Tabasco planean manifestaciones y otras movilizaciones a partir de marzo para exigir que la empresa liquide sus compromisos financieros.

Ante la falta de cumplimiento en los [pagos por parte de Petróleos Mexicanos](#) (Pemex), [proveedores de la paraestatal en Tabasco](#) planean llevar a cabo manifestaciones y otras movilizaciones a partir de marzo para exigir que la [empresa liquide sus compromisos financieros](#). A las protestas se sumarían sus pares en **Campeche y Veracruz**.

Eustacio Pérez García, representante del **Frente Amplio de Subcontratistas de Pemex en Tabasco**, reveló que la [deuda total de la empresa supera los 150 mil millones de pesos](#) en la entidad, aunque la cifra podría ser mayor debido a facturas pendientes de reconocimiento y nuevos adeudos generados en los últimos meses.

Pérez García denunció que [Pemex](#) solo está realizando “abonos” de entre el 5 y el 10 por ciento del total de la deuda, lo que calificó como una práctica injusta que pone en riesgo la estabilidad de **cientos de empresas proveedoras**.

“No podemos seguir operando con pagos tan bajos. Los [abonos no superan el 10 por ciento de la deuda](#), y eso no es suficiente para mantenernos a flote”, enfatizó.

Además, destacó que la falta de liquidez ha afectado directamente el **funcionamiento** de la [refinería Olmeca en Dos Bocas](#), la cual se encuentra paralizada.

500 empresas afectadas por la falta de pago de Pemex

El representante gremial indicó que **alrededor de 500 empresas en Tabasco** han sido afectadas por la falta de esos recursos, muchas de las cuales han tenido que reducir sus operaciones o suspenderlas por completo.

Los **proveedores** están en conversaciones con [empresarios de Campeche](#) y **Veracruz**, quienes atraviesan la misma problemática. En caso de no obtener una respuesta satisfactoria, están considerando la posibilidad de llevar a cabo manifestaciones simultáneas.

Pérez García también mencionó que han sostenido acercamientos con senadores y otras autoridades federales con el objetivo de establecer [una mesa de diálogo con Pemex](#) y el gobierno federal para encontrar una solución definitiva a la **crisis de pagos**.

Pagos de Pemex en diciembre se redujeron a mínimos abonos

Según declaraciones del **representante** del [Frente Amplio de Subcontratistas](#), los pagos comprometidos para diciembre pasado se redujeron a **mínimos abonos**, y temen que ocurra lo mismo en **marzo**.

“Nos prometieron pagos en diciembre y solo dieron abonos mínimos. Ahora dicen que pagarán en marzo, pero sospechamos que será lo mismo: puro abono y ninguna solución real”, manifestó.

Los [afectados salieron a las calles en diciembre, en Villahermosa](#), pero tras la intervención de la Secretaría de Gobernación, decidieron esperar. Sin embargo, al no tener una fecha para recibir la totalidad del dinero, la opción que ven más viable es volver a protestar. El Financiero



19 de febrero de 2025



'Los secuestraron más de 5 horas': Así fue el asalto de piratas a la plataforma petrolera en Campeche

Dos trabajadores de la plataforma petrolera de Pemex fueron golpeados por 'piratas' que abordaron para llevarse material de la empresa.

El fin de semana se reportó un [asalto de 'piratas' en la sonda Zaap Delta de Petróleos Mexicanos \(Pemex\) en Campeche](#), donde dos trabajadores resultaron heridos, por lo que pidieron apoyo del sindicato.

El robo ocurrió desde la noche del pasado jueves y en las primeras horas del viernes, pero se dio a conocer hasta que los empleados fueron rescatados, detalló José Guadalupe Rueda, presidente del consejo local de vigilancia de la sección 47 en Ciudad del Carmen, en entrevista con Ciro Gómez Leyva.

José Guadalupe Rueda dio más detalles de cómo ocurrió el asalto al decir que fue en una de las llamadas plataformas satélites donde generalmente solo hay dos empleados, quienes además de ser golpeados también fueron retenidos durante más de cinco horas en el cuarto de control.

Después los [trabajadores de Pemex](#) avisaron de la situación y que había personas ajenas a bordo de la plataforma. Luego tardaron en rescatarlos un promedio de cuatro o cinco horas.

'Piratas' llegaron a plataforma de Campeche en lanchas

"Los empleados solo escuchaban ruidos de que los 'piratas' arrastraban algo y lo metían a las lanchas en las que llegaron. No van a ver qué se pueden llevar, van por algo que ya saben que están ahí", apuntó el presidente del consejo de vigilancia.

José Guadalupe precisó que este tipo de hechos ocurre desde hace varios años, pero nunca había pasado que violentaran a los trabajadores como lo hicieron en esta ocasión.

Los [empleados de la plataforma petrolera](#) también han detectado que **los 'piratas' llegan en lanchas** de tipo pescadores, pero también en embarcaciones más grandes.

El líder de la sección 47 hizo un llamado a que tanto [Pemex](#) como las autoridades retomen el caso para ofrecer seguridad a los trabajadores.

¿Qué ha hecho Pemex tras el asalto de 'piratas' en Campeche?

La **presidenta Claudia Sheinbaum** dijo en su conferencia 'mañanera' del lunes 17 de febrero que ante esta situación, la [Secretaría de Marina \(Semar\)](#) reforzaría la seguridad para proteger a los empleados de [Pemex](#).

Sin embargo, José Guadalupe Rueda precisó que no hay protección en este tipo de plataformas satélite y solo en las que son más grandes. La razón es que la Marina no tiene la infraestructura para realizar labores de vigilancia.

"Sabemos que **las autoridades han notificado a la Marina**, pero esta no tiene lanchas o instalaciones suficientes para dar rondines, al menos aquí en Campeche", agregó.

Debido a los atracos a plataformas petroleras en la Sonda de Campeche, [Pemex](#) informó que destinó a un mayor número de agentes de seguridad física para resguardar las instalaciones y la integridad de los trabajadores.

En un comunicado, detalló que a partir de ahora, en **coordinación con la Semar** se aumentará el número de patrullajes en Alta Mar para evitar que los piratas modernos asalten de nuevo alguna [plataforma petrolera](#).

[Pemex](#) indicó que el 13 de febrero, alrededor de las 20:30 horas, un grupo de aproximadamente ocho individuos ajenos a la empresa pública, abordaron de manera ilícita la plataforma satélite Zaap-D, del Activo de Producción Ku Maloob Zaap, ubicada en el Golfo de México.

Los **agresores** sustrajeron dispositivos de radio, así como diversas herramientas y equipos de respiración autónoma. El Financiero

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

19 de febrero de 2025

6

Temen que la adquisición de Altán privilegie a la CFE

Expertos señalan que la compra de acciones de Altán Redes por parte de la CFE convertirá al Estado mexicano en regulador y proveedor de telecomunicaciones.

La adquisición del 49 por ciento de las acciones de [Altán Redes por parte de la Comisión Federal de Electricidad \(CFE\)](#) genera incertidumbre en la **industria de las telecomunicaciones** dado que la empresa encargada de operar la **Red Compartida** podría privilegiar las solicitudes de red de CFE frente a las de otros [Operadores Móviles Virtuales \(OMVs\)](#).

“Con la compra de acciones de Altán por parte de CFE, el Estado se convirtió, por un lado, en regulador de las telecomunicaciones y por el otro lado en prestador de **servicios de telecomunicaciones** para usuarios finales, esto genera un problema que nos preocupa porque desde Altán podríamos empezar a ver discriminación a los demás operadores móviles virtuales”, alertó **Luis Mancera**, abogado y socio del despacho Pérez-Llorca.

Explicó que en México ya hay experiencias previas que demuestran que estos modelos fracasan, tal y como sucedió con la [Comisión Reguladora de Energía \(CRE\)](#), que durante muchos años [benefició a Pemex](#) con la entrega de permisos para gasolineras y de almacenamiento de combustibles.

Si bien el [Instituto Federal de Telecomunicaciones \(IFT\)](#) estableció en su resolución del 15 de enero la obligación de que CFE renunciara a la concesión para dar servicios mayoristas, el experto aseguró que esto no será suficiente para garantizar la libre competencia en el sector de las telecomunicaciones.

El abogado y socio del despacho Pérez-Llorca no descartó la posibilidad de que los operadores móviles tradicionales y los OMVs presenten denuncias en caso de que existan privilegios de Altán a la CFE .

“Se debe evitar a toda costa que se genere un trato discriminatorio por parte de Altán y el grupo de interés económico CFE a solicitudes de servicios mayoristas de telecomunicaciones o, de lo contrario, los operadores estarían en su derecho de presentar alguna denuncia por prácticas que atentan contra la libre competencia”, indicó Luis Mancera. El Financiero

PEMEX lleva mano en exploración y producción

La Ley de Hidrocarburos, facultando a la Comisión Reguladora de Energía (CRE) para que la aplicara de manera temporal sobre la venta de primera mano y comercialización de hidrocarburos, petrolíferos y petroquímicos que realiza PEMEX

La seguridad energética es la piedra angular del Plan del Trabajo del Sector Hidrocarburos 2025-2030, así lo dejó de manifiesto la Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, al señalar que Petróleos Mexicanos (PEMEX) lleva mano en exploración y producción, dejando muy claro que por ser un sector estratégico y de seguridad nacional, su participación mayoritaria en el sector no puede ser considerada un monopolio. Con el paquete de iniciativas en la materia, se ha establecido que la asociación con privados dependerá de lo que le conviene a la petrolera estatal; además, para hacerla más eficiente, se integrará y tendrá un solo Consejo de Administración.

En este mismo, sentido la titular de Energía, Luz Elena González, explicó que la reforma energética de 2013, atomizó a las dos empresas energéticas de México, en el caso particular de Pemex, se crearon tres empresas subsidiarias y más de 90 filiales, las cuales se han reducido hasta llegar a 40, con sus respectivos consejos administración, que redundó en la falta de una estrategia unificada, la ineficiencia y aumento de la burocracia.

Al respecto, vale la pena recordar cómo derivado de la reforma energética de 2013, se estableció la regulación asimétrica en el transitorio décimo tercero de la Ley de Hidrocarburos, facultando a la Comisión Reguladora de Energía (CRE) para que la aplicara de manera temporal sobre la venta de primera mano y comercialización de hidrocarburos, petrolíferos y petroquímicos que realiza PEMEX; esto, para permitir que emergieran competidores en el mercado, de acuerdo a los arquitectos de la reforma neoliberal.

Es decir, el objetivo de dicho transitorio era limitar el dominio de PEMEX en el mercado, mientras se lograba una mayor participación de agentes económicos en el mercado; de esta manera, la empresa pública petrolera de México fue sometida a una regulación asimétrica que daba grandes ventajas a sus competidores privados; quienes, por ejemplo, podían conocer con mucho tiempo de antelación los precios de venta de PEMEX, sometiéndola a una aplicación forzosa de fórmulas de precio, dictándole cómo y a qué precios vender.

Con base en la inclusión de nuevos participantes en el mercado, ya que, de los permisos emitidos por la CRE y la Secretaría de Energía, 99% correspondían a privados y solo 1% a Pemex, en la LXIV Legislatura, como presidente de la Comisión de Energía, presenté una iniciativa que fue aprobada por la Cámara de Diputados y Senadores, para dejar sin efecto la regulación asimétrica y liberar a Pemex de restricciones regulatorias que no le permitían participar con un piso parejo en el mercado. El Herald

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

19 de febrero de 2025

Gasolina a 20 pesos

7

López Obrador no sólo no bajó el precio, como lo prometió, sino que lo aumentó en más del 50%

La semana pasada presenté en la Cámara de Diputados, a nombre de las y los diputados de Acción Nacional, una iniciativa que busca bajar el precio de la gasolina. Una reforma a la ley para que no nos cueste más de 20 pesos el litro de gasolina.

En México pagamos mucho por la gasolina y la razón es que casi la mitad del costo es por los impuestos que cobra el gobierno federal. El Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) y también el Impuesto al Valor Agregado (IVA). En Acción Nacional consideramos que esto es injusto.

Vale la pena recordar que cuando Andrés Manuel López Obrador era opositor, solía reclamarle al gobierno el alto costo de la gasolina. Y por eso, en la campaña presidencial de 2018, prometió que si ganaba las elecciones, bajaría el precio del litro de gasolina a 10 pesos.

Pero el gobierno de López Obrador no solo no bajó el precio, como lo prometió, sino que lo aumentó en más del 50% en los seis años de su gobierno.

Al inicio de su gobierno el precio del litro de la gasolina Magna estaba en 16 pesos aproximadamente. Luego, para el año 2020, ya costaba 20 pesos; después, en el año 2022 subió hasta 22 pesos, y al final de su sexenio, el año pasado, llegó a costar 24 pesos.

En resumen, la explicación del costo de la gasolina es ésta: el producto (la molécula) Pemex lo vende a los empresarios gasolineros en 13 pesos el litro, a esto se suman 7 pesos del IEPS y además 3 pesos del IVA. Esto nos da un total de 23 pesos. Es por eso por lo que actualmente se vende en las estaciones de servicio en 24 pesos por litro, en el mejor de los casos.

Nuestra propuesta es muy sencilla: buscamos modificar la ley para que el impuesto que tiene la gasolina baje un 50% y de esta manera logremos que el litro de gasolina no se venda en más de 20 pesos.

En Estados Unidos, por ejemplo, el litro de gasolina se vende en 16 pesos aproximadamente. Y la razón es que allá el gobierno solamente cobra 2 pesos por litro de impuestos, frente a los 10 pesos que cobra aquí el gobierno en México.

Y pongo como ejemplo Estados Unidos porque la mayoría de la gasolina que consumimos en México la importamos de ese país. En enero de este año, por ejemplo, importamos el 70% de lo que consumimos.

Siempre que hablemos de la gasolina estará en nuestra cabeza la Refinería de Dos Bocas, recordemos que López Obrador la construyó para supuestamente dejar de importar gasolina de Estados Unidos, y también para supuestamente bajar el precio del combustible.

Seis años después, la famosa refinería que se encuentra en Tabasco ha sido un desastre, literalmente un barril sin fondo, plagada de sobrecostos y retrasos en la construcción. Costó más del doble de lo previsto y refina menos de la mitad de lo que prometieron.

Lo que buscamos en Acción Nacional con esta iniciativa es ayudar a la economía de las familias mexicanas. No es justo el precio que se paga en este país por la gasolina. No es justo que la culpa sea del gobierno. El Herald

